

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Puntos de suscripcion.

En la Redaccion, calle de Negrete, n.º 18.
Y en esta tipografía.
En Palma: Tipografía Católica.

Condiciones de la publicacion.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS. Los suscritores á 5 cént. por línea. Y las repeticiones á la mitad de precio.
Los no suscritores á 10 id.

SECCION RELIGIOSA.

Juésves 10.—San Macario, obispo.
Viérnes 11.—San Leon Magno, papa y doctor.
Sábado 12.—S. Zenon, obispo y mártir.

Cultos.

Juésves 10.—La Misa y el oficio divino son del 5.º día de la Octava de Pascua, con rito semidoble y color blanco.

El ciclón de los Estados Unidos.

La terrible catástrofe ocurrida en el valle del Ohio tiene tales proporciones, que no se recuerdan otras parecidas de muchos años acá. Desde Nueva York telegrafían á *El Imparcial* noticias muy curiosas que dan alguna idea de las desgracias y daños causados por el ciclón:

«Un terrible huracán que soplabá en direccion al Sudeste é iba acompañado de lluvia torrencial y de granizo ha barrido ayer materialmente los Estados centrales y los del Oeste.

En el feraz valle del Ohio, y especialmente en la seccion comprendida entre el Cairo y Cincinnati, los estragos han sido inmensos.

Varias ciudades, villas y aldeas de los

Estados Illinois, Yowa y Nebraska han quedado poco ménos que destruidas. El viento derribó y arrastró á varias personas.

El descenso de la temperatura ha sido excepcional. En el Estado de Dakota ha caido una capa de nieve cuyo espesor excede de un pié.

Pero donde la tempestad ha desarrollado toda su inconcebible furia y ha causado mayores ruinas y mayor número de muertos ha sido en Luisville (Kentucky), ciudad donde el duelo es hoy general.

Aun no se conocen muchos detalles porque las líneas telegráficas han sido destruidas por el vendabal en todas direcciones y extension considerable; más por los relatos de los viajeros que han llegado por las líneas férreas á las poblaciones inmediatas á la comarca devastada, se deduce que el desastre es enorme y no recuerdan los más ancianos habitantes de la region una catástrofe análoga.

El huracán estalló cuando ya estaba muy avanzada la noche, cruzó la ciudad, produciendo un horroroso estrépito, que sobrecojió de espanto á cuantas personas se hallaban en las calles y á la mayoría de las recogidas en sus casas, y produjo ruinas y desgracias por doquier, derribando algunos

edificios que al parecer podían desafiar eternamente la furia del viento.

Casi no queda en pie ninguna construcción en la zona por donde el ciclón cruzó. Han sido totalmente destruidos dos mil quinientos edificios entre casas, tiendas, almacenes y edificios públicos.

La estación del ferrocarril fué levantada por el huracán, que la arrancó de su asiento y la precipitó en masa á la corriente del Ohio. Varios coches de ferrocarril y de las líneas de tranvía han sido volcados por el viento.

En las ruinas de un edificio público, donde se estaba celebrando un baile cuando estalló la borrasca, han quedado enterrados casi todos los concurrentes á la fiesta, que eran doscientos. Al poco tiempo de hundirse aquella construcción comenzaron á arder los escombros y el incendio tomó en breve un incremento espantoso.

Otros incendios se han iniciado en muchos puntos de la ciudad y en diferentes barrios, por estar encendidas las luees y las chimeneas en los momentos en que se hundieron las construcciones.

Esos incendios han aumentado el terror de los habitantes, aturdidos y horrorizados ya por el furor de la devastadora tormenta, y la excitación es indescriptible.

Se desconoce todavía el número de los muertos, pero se cree que han perecido más de quinientas personas; hay quien dice que pasan de mil las víctimas.

La mayoría pereció á consecuencia de los derrumbamientos; algunos infelices, sin embargo, han perdido la vida en los incendios.

Los cadáveres son expuestos en las calles, á fin de que los reconozca el público.

Por todas partes se presencian desgarradoras escenas de dolor y de duelo.

En la noche de ayer la oscuridad era completa en la ciudad, porque el huracán había destruido los aparatos y fábricas de gas y de luz eléctrica.

Se reciben constantemente nuevos detalles de las devastaciones y desgracias causa-

das por el ciclón en las comarcas mencionadas en mi telegrama anterior.

En la ciudad de Metrópolis, Estado del Illinois, han quedado destruidas 250 casas, han perecido 300 personas, y el número de heridos, aun no determinado, es mucho mayor.

Dicen que Bowlinggreen (Kentucky) ha sido destruida por completo, pereciendo los 5.000 habitantes de la población; pero hasta ahora no se ha confirmado este terrible rumor.

Todas las líneas telegráficas próximas á la villa han sido destrozadas por el huracán.

Calcúlase que este ha causado la muerte á 1.500 personas.

VARIEDADES.

GAETANO

Un día en las calles de Roma reinaba por todas partes animación extraordinaria: en todas las iglesias se oía el lúgubre tañido de las campanas que tocaban á la agonía implorando las oraciones del pueblo por el hombre que iba á morir.

Lúgubre cortejo se deslizaba ofreciendo á los ojos atónitos de los transeuntes un raro espectáculo en la apacible ciudad de los Papas. Sobre una carreta un joven rodeado de los gendarmes pontificios atraía todas las miradas: con las manos atadas á la espalda oía las palabras consoladoras de un anciano religioso sentado junto á él.

Detrás con cirios en la mano y el rosario en la cintura, dos largas filas de una de esas cofradías de penitentes nacidas de la caridad maternal de la Iglesia, encargada de la misión de impetrar la divina misericordia, acompañar en sus últimos instantes á los sentenciados por la justicia humana y de dar á sus restos los honores de la cristiana sepultura. Muchos curiosos se agolpaban en ventanas y balcones.

El héroe de aquel triste día, Gaëtano, hombre de unos treinta años, afiliado en una de las infernales sociedades secretas que en aquella época hacían en Italia y en la misma Roma tan terribles desastres, había conspirado contra su soberano. El sacrilego complot fué descubierto, formado el proceso y la hora de la justicia había sonado.

El corazón de Pio VII el bondadoso y santo pontífice había sufrido horriblemente al pensar que tenía que cumplirse la terrible sentencia; pero comprendió que al título de padre, unía el de rey y si el padre podía perdonar al hijo culpable, el soberano tenía el deber de dejar que el conspirador sufriese el castigo de su crimen.

Gaëtano se había reconciliado con Dios y marchaba resignado al cadalso.

Al volver una calle, el cortejo se cruzó con un joven sacerdote, sobre cuyo semblante se pintó un sentimiento de inmensa piedad: pareció reflexionar un instante y dijo para sí ¡Dios mio haced que yo salve á este desgraciado! y retrocediendo rápidamente, se dirigió al Quirinal.

En el palacio mucho tiempo hacía que conocían al joven sacerdote cuya caridad inagotable socorría incesantemente á los pobres de Roma. Sabían que pasaba las noches enseñando á los niños de los obreros transteverinos y que gastaba en limosnas toda su fortuna. Se refería la historia del abate Mastai que siendo niño preguntaba á su madre, si debía rogar para que fuesen castigados los impíos franceses que se habían llevado prisionero al papa y la dulce respuesta de la condesa su madre que juntando sus manecitas le hacía orar con ella no por el castigo sino por la conversión de los culpables.

Toda una leyenda se había formado así acerca de su nombre: los altos designatarios de la corte pontificia tenían un placer en recibirle y darle plena libertad para penetrar en palacio. No le fué difícil por lo tanto llegar hasta Pio VII.

Santísimo Padre, exclamó postrándose á los pies del Papa, piedad y perdon!

¡Piedad y perdon! respondió Pio VII. ... ¡Y para quién hijo mio?

Para un desgraciado, Santísimo Padre, que se ha dejado extraviar por falsos amigos y á quien vuestra clemencia concederá la vida.

Pio VII estaba visiblemente conmovido.

Levantaos, hijo mio, no se dirá que he rechazado vuestra primera súplica, marchad y dad orden para que sea llevado el reo al castillo de Sant Angelo!

Los ojos del joven sacerdote se llenaron con lágrimas de alegría y despues de haber recibido la bendición del Papa, se precipitó al lugar del suplicio.

.....

Una tarde del mes de agosto un sacerdote cubierto de un ancho manto negro, entraba en el castillo de Sant Angelo y se hacía conducir á la celda del prisionero Gaëtano.

Este último se levantó de su lecho sobre el que estaba sentado y permaneció en pie delante del desconocido, esperando le explicase el motivo de su visita.

—Gaëtano, dijo el sacerdote con dulzura, vengo á traeros noticias de vuestra madre!

—Madre mia! madre mia! exclamó el prisionero en cuyas pestañas brillaron dos gruesas lágrimas, pues en el corazón de aquel extraviado el amor filial no había cesado de existir tierno y profundo. Madre mia! oh! si, habládme de ella. Tengo la dicha de verla algunas veces. Pobre mujer! es bien anciana y sus visitas van siendo raras, por que el camino es largo para sus piernas entumecidas por la edad.

De pronto se detuvo; su fisonomía expresó un sentimiento de terror y exclamó con voz temblorosa: Pero qué digo? ...Es que ha muerto sin duda y por eso estais aquíPadre! oh! Dios mio!... ¡Pobre madre muerta lejos de su hijo! del que ha llenado su vida de dolor y de lágrimas!..... Y un sollozo ahogó su voz.

—Tranquilizaos, hijo mio, dijo el sacerdote, no, vuestra madre no ha muerto, al contrario; os traigo en su nombre una buena noticia. Tened valor para recibirla y podeis decir que aun puede haber para vos dias de felicidad en la tierra.

El prisionero miraba al sacerdote con asombro.

—Hijo mio si vuestra falta fué grande, vuestro arrepentimiento os ha valido la indulgencia del soberano á quien ofendisteis. Animo! hijo mio, mañana estareis libre.

Gaëtano palideció intensamente, por efecto de su emocion y arrojándose á los pies del sacerdote le besó las manos con amor y respeto.

—Oh padre, padre mio, bendito seais!

El sacerdote le estrechó contra su corazon. Hijo mio, añadió, se ha olvidado el pasado; va á empezar para vos una vida nueva, mañana estaréis al lado de vuestra madre. Habeis vuelto á ser cristiano, sereis feliz. Adios, hijo mio, os bendigo en nombre de Dios y de vuestra madre; sed en adelante fiel á uno y á otra!

Y con una sonrisa afectuosa salió de la pobre celda á la que habia llevado tanta felicidad.

A la mañana siguiente Gaëtano en el momento en que se abrió para él la puerta de Sant Angelo preguntó el nombre del sacerdote su visitador de la víspera para unirlo en su corazon al del abate Mastai su salvador de otro tiempo.

El carcelero sonrió presentándole una orden en la cual estaban trazadas estas palabras:

Póngase en libertad al prisionero Gaëtano.

Y firmado: Pio IX Papa.

Aquella tarde fué de inmensa alegría en casa de la pobre viuda cuyo hijo habia librado de la muerte veinte años antes al abate Mastai y á la que éste al ser elegido Papa con el nombre de Pio IX pocas semanas antes, se lo devolvía libre y arrepentido.

OJEADA Á LA PRENSA NOTICIERA.

El Vaticano ha recibido un despacho telegráfico, por el cual el Cardenal Lavignerie, Primado de Africa, anuncia que el rey Uganda, antes perseguidor de los cristianos y de los intrépidos Padres blancos, se ha convertido al Cristianismo, y ha podido tomar posesion de sus Estados, de los que habia sido expulsado por los tratantes musulmanes.

Viajaba á caballo, escribe un Misionero del Senegal, por una comarca que nunca habia recorrido cuando llegué á una choza de pobre aspecto, cuyo único habitante me preguntó quien era yo:

—Un Misionero católico—le contesté.

—Un Sacerdote!—exclamó mi interlocutor en excelente frances;—bien venido seais.

—¿Y quién sois vos?—le pregunté.

—Un soldado frances. Me hallo atacado de una fiebre que rara vez perdona á sus víctimas y deseo confesarme. Si Dios me da la salud os relataré mi historia.

Despues de oida su confesion dije al pobre moribundo.

—Debeis haberle pedido con gran fervor esta gracia á Dios y es evidente que El me ha traído aqui donde nunca habia estado.

—¡Ah, Padre mio! Yo estaba seguro que á la hora de la muerte no me faltaria un confesor. Le pedí á San José que me enviase uno al verme tan enfermo, y ya veis como ha recompensado mi fe en su proteccion.

Dos horas despues San José recibia el alma de su fiel devoto.

Lo más importante de todo cuanto hemos leído hasta hoy del general Caprivi es lo que dice «L'Univers» del 22. Ocupándose del nuevo canciller de Alemania, dice que «el hecho que debe llamar la atencion

es que el general Caprivi pertenece á una familia todas cuyas ramas son católicas, según el *Almanaque de Gotha*.

Si la familia entera es católica, ¿no lo será también el general Caprivi?

El antiguo y erudito redactor de la «*Germania*», Mons. Majunke, ha publicado un artículo sobre Lutero en que se demuestra, con documentos de aquel tiempo, que como Judas se suicidó; pues se le halló ahorcado junto á su lecho, y todos los esfuerzos de sus protectores se dirigieron á ocultar este hecho deplorable y funesto para la nueva religión.

Recuerda el periódico «*L'Univers*», que la primera vez que aparece el clero francés protestando contra los abusos del Estado, fué cuando el obispo de Soissons protestó contra la incautación, más ó menos administrativa, de un *vaso célebre* que los guerreros francos intentaban secularizar. El respeto de la propiedad fué el primer motivo que tuvo el clero francés para mezclarse en la política.

Ha fallecido en Inglaterra un pastor anglicano que dentro del protestantismo quiso implantar, aunque sin resultado, la regla de San Benito. Comunmente se le llamaba el P. Ignacio, y habiendo visitado una vez á Pio IX, le dijo al Papa, con su habitual gracejo. *El hábito no hace al monje*. Sin ellos se quedó el pretendido abad en cuanto quiso perpetuar sus monasterios.

Según el periódico inglés «*El Globe*», los mal llamados obispos protestantes en Inglaterra tienen completamente abandonada la asistencia espiritual de los pueblos. El obispo de Wakefield dijo poco ha, predicando en Heartshead Church, que hacia cincuenta y un años que no se veía á un obispo en aquel púlpito. El «*Irish Catholic*», comentando esta noticia, dice que no se contará

nada parecido de ninguna parroquia de la católica Irlanda.

—
Observa un periódico liberal belga que los judíos de Bruselas no asisten á la Sinagoga ni aun los sábados que es su día de fiesta, de suerte que por falta de personal no se celebran los actos de su culto. En realidad los judíos no suelen tener más religión ni más sentimiento que la codicia de dinero y el odio á los cristianos.

—
En una parroquia de la Diócesis de Carcassone ha ocurrido el siguiente hecho.

Fumaba un individuo estoicamente su pipa en un lugar próximo á la iglesia cuando pasó delante de él el Santo Viático.

—¿Qué es eso?—preguntó.

—Van á llevar los últimos Sacramentos á fulano.

—¡Bah! no me pasará á mi lo mismo contestó; y prorrumpió en groseras impiedades contra los que llaman al Sacerdote á la hora de la muerte.

Media hora después sucumbía el infeliz de una apoplejía fulminante.

Gacetilla.

De nuestro colega «*El Centinela*» que se publica en Palma de Mallorca, tomamos la siguiente correspondencia:

«Sr. Director de «*El Centinela*».

Ciudadela 22 de Marzo de 1890.

Muy Sr. mio: *Sit semper laudatum Sanctissimum Cor Jesus*. Ayer hizo un mes que Ciudadela y toda Menorca se cubrió de luto con la muerte del Excmo. Sr. Dr. D. Manuel Mercader y Arroyo, Obispo de esta Diócesis, acaecida el 21 del pasado Febrero.

Bien es acreedor, Sr. Director, á que los Diocesanos dediquen algún recuerdo al que por espacio de catorce años fué su celoso Pastor; y más lo merece de parte del que estas líneas escribe, á quien, desde el principio de su pontificado, distinguió con un

puesto de confianza, que todavía desempeña sin mérito alguno de su parte y solo por puro favor de su inolvidable Prelado, que no se desdeñaba de distinguir y tratar con particular deferencia á seglares de oscura posición social.

Era el Excmo. Sr. Mercader persona dotada de grandes virtudes, entre las cuales descollaban en grado sumo la caridad y el amor á sus diocesanos. Practicaba todas las obras de misericordia, desde la primera de las *corporales* hasta la última de las *espirituales*; díganlo las viudas que socorría, los pobres que alimentaba y vestía, las asociaciones y escuelas católicas que sostenía, y sobre todo las *Conferencias de San Vicente de Paul*, pues sólo en esta ciudad hay dos, una de *Caballeros* y otra de *Señoras*, y cada vez que una ú otra celebraba Junta general de reglamento, el difunto Sr. Obispo le enviaba cincuenta pesetas de limosna. Esto tocante á esta ciudad; con respecto á los demás pueblos de la isla, en casi todos los cuales hay *Conferencias*, sucedía otro tanto. Por eso no es difícil de creer que el Excmo. Sr. Mercader haya muerto pobre.

Si el difunto Sr. Obispo estaba dotado de grandes virtudes, también lo estaba de extraordinaria energía de carácter, que desplegó contra todos los errores y excesos de los liberales, masones y protestantes, principalmente contra estos últimos que, algunos años antes de ser nombrado Obispo de Menorca el Sr. Mercader, se habían hecho fuertes en Mahon, donde creían tener uno de sus más fuertes baluartes. Nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado los atacó bien pronto de frente, y logró acorralarlos, desenmascararlos y reducirlos á la impotencia.

Pero no fueron sólo estos los que le dieron más trabajo y con quienes tuvo que luchar con mayor energía. Celosísimo de su Autoridad, derechos é intereses de la Iglesia, el Excmo. Sr. Obispo nunca dió su brazo á torcer. Desde el principio de su pontificado se suscitaron en esta Diócesis varias cues-

tiones, ya sobre el cementerio *neutro* de Mahon, ya también sobre terrenos contiguos á algunas iglesias, ya, en fin, y repetidas veces, sobre sepultura eclesiástica. En todas estas cuestiones, y en muchas otras, desplegó extraordinaria energía é hizo cuanto pudo por la defensa de los derechos de la Iglesia, hollados en estos tiempos de libertad liberal.

La Historia imparcial dirá á su debido tiempo cuanto tuvo que sufrir el corazón de este malogrado Obispo de parte de unos, y los medios ilícitos y reprobados de que se valieron otros para atemorizarle y hacerle desistir de sus resoluciones. Insultos y calumnias más ó menos veladas le prodigaron diariamente; y hasta se atrevieron más de una vez á esgrimir contra él el arma vil y cobarde del *anónimo*.

Según expresión de un Sacerdote, nuestro Prelado murió *mártir* de su deber.

Descanse en paz el alma del Excmo. Señor Mercader, ya que desde que tomó posesión de la Silla episcopal de Menorca hasta su último aliento fué incansable por la gloria de Dios y bien de sus amados diocesanos.

En la sesión que celebró el Ilmo. Cabildo de esta Santa Iglesia Catedral, cinco días después del fallecimiento del Sr. Obispo, fué nombrado Vicario Capitulador de esta Diócesis el M. I. Sr. Dr. D. Antonio Villas Canónigo Lectoral y Rector del Seminario. Dicho señor notificó su nombramiento á los señores Eónomos, á las Autoridades todas de la isla, al clero y pueblo fiel de la Diócesis de Menorca en una Circular que les dirigió al siguiente día de ser nombrado.

Permítame V., señor Director felicitar desde las columnas de «El Centinela» al Sr. Villas por la honrosísima distinción de que ha sido objeto, y ofrecerle el testimonio de mi sumisión y respeto.

V. y M.»

Por traslación del M. I. Sr. D. Agustín Pinilla, que ha sido nombrado canón-

nigo de la santa iglesia Primada de Toledo, queda vacante la dignidad de Maestrescuela en la Catedral de esta Diócesis.

La colecta verificada en la Catedral el día del viénes santo para los santos Lugares, según lo dispuesto por el M. I. Sr. Vicario Capitular S. V., produjo la cantidad de treinta y seis pesetas setenta y un céntimo.

Ha sido autorizado por la Autoridad eclesiástica para aceptar el cargo de Capellán del Hospital Civil de Mahon, el Rdo. D. Juan Alzina Pbro. Sustituirá á dicho señor Alzina en el cargo de Coadjutor de la parroquia de nuestra Señora del Cármen que desempeñaba, el Rdo. D. Matias Nuza, Pbro.

Con motivo de las pasadas fiestas de Pascua se distribuyeron á cincuenta pobres de cada una de las parroquias de esta ciudad, una ración de pan, otra de arroz y la limosna de un real de vellon, por disposición de los señores Albaceas de nuestro llorado señor Obispo señor Mercader (Q. E. P. D.)

Segun costumbre de cada año, en las últimas fiestas de Pascua tambien el Ayuntamiento distribuyó algunas limosnas á los pobres de esta ciudad.

En la mañana del lunes de Pascua se celebró con la solemnidad de costumbre la procesion de Comunion general para los enfermos é impedidos de las dos parroquias de esta ciudad. á quienes administró la sagrada Eucaristía el Muy Ilustre Sr. Arcediano.

El mismo lunes de Pascua, se dió fin en la Catedral á la predicacion del Santo tiempo de Cuaresma, haciendo con tal motivo un hermoso discurso de despedida el Rdo. D. Juan Mascaró, Beneficiado del Concordato, á cuyo cargo estuvieron los sermones cuaresmales del presente año.

Ayer regresaron á esta ciudad los colegiales del Seminario que habian ido á pasar las vacaciones de Pascua en el se-

no de sus respectivas familias, y en la mañana de hoy se han reanudado las clases en dicho centro escolar.

Habiendo mejorado notablemente el estado del tiempo desde el pasado lunes, fueron muchas las familias que salieron ayer al campo.

El domingo próximo se celebrará la tierna y conmovedora funcion para los niños de ámbos sexos, que deben hacer su primera Comunion en las dos parroquias de esta ciudad, á que respectivamente pertenecen como feligreses.

Por telégrama particular recibido ayer tarde, sabemos que el vapor *Ciudad de Ciudadela* suspendió su salida de Barcelona que debía verificar ayer, sin duda á causa del mal tiempo que reina.

Se ha de proveer por oposicion la escuela elemental de niñas de Mahon, dotada con 1.375 pesetas anuales.

Además se dará á la maestra habitacion y la retribucion de las niñas que puedan pagarla.

Por un telegrama que hemos tenido ocasion de ver, sabemos que hoy 9 de Abril, se abrirá al público con servicio completo la estacion de Llummayor de las Baleares, seccion de Palma.

El incruento sacrificio de la Misa se está ofreciendo constantemente al Eterno Padre en todo el mundo.

Cuando son en París las doce de la noche se está celebrando Misa en la China Occidental, reino de Siám y Península de Malaca.

A la una de Paris se celebra Misa en el Bengala y Pondichery, Ceilán y Madrás.

A las dos en las orillas del Malabar.

A las tres en el Archipiélago Indico, islas Borbón, Reunion y Madagascar.

A las cuatro en Persia, Adén, Palestina y en una parte de Rusia.

A las cinco de la mañana en Polonia Austria y Egipto.

Desde las seis hasta las doce en Italia, Francia, España, Inglaterra y Sur de América.

A la una de la tarde en el Missouri, Tejas y parte de Méjico.

A las dos en el resto de Méjico y en las montañas pedregosas, en donde hay célebres Misiones.

A las tres en la California y Oregón.

A las cuatro en los Archipiélagos de Pomotow, Taiti y Sandwich.

A las seis en las islas de Hama, Tongo, Wallis, Fután, etc.

A las siete en las colonias inglesas de Australia.

A las ocho en la Oceanía, Nueva Caledonia y Carolinas.

A las nueve en la Oceanía y Archipiélago Viti.

A las diez en Corea é islas del Japon.

A las once en Australia Occidental y China Oriental.

Leemos en un periódico:

La condesa Di Rindsmant, muerta recientemente en Bélgica entregó un día un pliego á su apoderado diciéndole: «Se me escita á que haga buenas obras y no siempre acierto á conocer cuales son más meritorias. Enviad ese pliego al Papa; no sabría encontrar mejor distribuidor de mis limosnas.» El pliego contenía 100.000 liras.

El administrador interino de la subalterna de Martos (Jaen), se ha fugado *interinamente* con 3.500 pesetas interinas.

El célebre astrónomo y *único observador* D. Mariano de Herrera, conocido por «El Zaragozano», ha sido encerrado en el manicomio de Zaragoza.

ANUNCIOS.

COMPañIA DE NAVEGACION

Habiéndose presentado algunas dificultades para efectuar el itinerario que tenia anunciado el vapor «Ciudad de Ciudadela», se ha acordado que á contar desde el día 11 del actual lo efectue de la siguiente manera:

1.º Saldrá de Ciudadela para Barcelona con escala en Pollensa y Soller, todos los viérnes á las 6 de la mañana. De Pollensa saldrá á las 12 de la mañana y de Soller á las 7 de la tarde.

2.º Saldrá de Barcelona para Ciudadela con escala en Soller y Pollensa, todos los lunes á las 5 de la tarde. De Soller, todos los mártes á las 8 de la mañana y de Pollensa, el mismo día á las 2 de la tarde.

Ciudadela 8 Abril 1890.—El Naviero Director, Francisco Amengual.

Estampas para recuerdo de 1.ª Comunión

Se ha recibido un variado surtido en clases y precios en la imprenta de este periódico.

EL PILOTO DIVINO

ó sea

RECUERDO DE LA MISION
Y PRIMERA COMUNION

DEVOCIONARIO COMPUESTO

POR

BERNARDO VERGÉS,

Misionero Apostólico.

Se halla en esta imprenta á 30 cénts. encuadernado en tela.

EJERCICIOS PARA LA PRIMERA COMUNION. Devocionario que contiene oraciones para la confesion y comunion, santificacion de las obras del día y oficio de la santa Misa: un tomo, 25 céntimos en tela. Se halla en esta imprenta.

Se hallan de venta en la imprenta de este periódico los libros siguientes:

Ancora de salvacion
Camino recto y seguro para llegar al cielo
Ejercicio cotidiano
Devocionario manual por P. de la Comp.^a de Jesús
Novísimas horas para las señoritas piadosas

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús, á cargo de Rafael Massanet, calle de Negrete, 14.